

「NIWA 講座への想い」

今年の4月から「18歳」の位置づけが大きく変わる。改正民法の施行により、成人年齢が20歳から18歳に引き下げられるからだ。飲酒・喫煙は現行のままだが、保護者の同意がなくても、クレジットカードを作る、ローンを組む、携帯電話の契約、一人暮らしの部屋を借りることなどが可能になる。つまり、交わした契約はたとえ保護者であっても取り消すことができなくなるのでかなり重要である。すでに選挙権が18歳以上に引き下げられていることもあり、「大人」としての自覚や行動が強く求められるだろう。

豊富な知識を持ち悪意に満ちた知恵の持ち主が、善良な市民を騙す。私が小学校の教師の時に生徒から「何故勉強するのか？」と質問を受けた時、必ず「大人に騙されないため！」と答えていた。表現は良くないが、本当のことは見抜く知識と知恵を獲得して欲しいという思いを込めていた。通販で「初回0円」は安いと飛びつくが、それは定期購入が義務付けられている可能性が大きい。騙されないための自己防衛の力も要求される。

その意味を込めて、2月に卒業生を対象に3回に分けて「NIWA 講座」を開講する。

これからの人生を幸せに暮らすには、仕事でも趣味でもいいが、やりがいを感じるができることがあればいい。そんな自分を応援してくれる仲間やパートナーと出会えれば嬉しい。そして、最低限度の生活ができるお金と少しのプラスαのお金があればいい。不幸なトラブルはほぼこのお金と関係してくるだろう。

そこで「NIWA 講座」では、世の中のお金の流れに関して、銀行が設かる仕組み、インフレ・デフレ問題、円高円安効果、日銀と国債などから、借金大国日本が本当に破綻に向かっているのかまで、お金に関する正しい情報を伝えたい。そして、クレジットカードで失敗しないために、リボ払いで苦しまないために、ローン地獄に陥らないための基礎知識と方策を具体的な事例で計算問題を出しながら、お金の管理や計画の必要性について理解を深めてもらいたい。

春から大人になる卒業生に NIWA 講座の想いが伝わることを願っている。ぜひ受講を促して下さい。よろしく申し上げます。

(丹羽 豊)